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N i e d e r s c h r i f t  
über die 08. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 
der Stadt Neustadt an der Weinstraße 
am Mittwoch, dem 15.04.2015, 19:30 Uhr, 
19.30 Uhr Am Herzel  37 - 39/ Ecke Schelmengasse für Tagesordnungspunkt 1 
und ab  20.00 Uhr im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Haardt 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesend: 

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
Catoir, Philipp  
Fillibeck, Jutta  
Graebert, Friderike  
Kerbeck, Silvia  
Klein, Stefan  
Klohr, Roger  
Krumrey, Gerlinde  
Michel, Hans Peter  
Naumer, Dominik  
Reh, Claudia  
Wailersbacher, Rainer  

Verwaltung 
Kratz, Nina  

Ortsvorsteher 
Racs, Richard  
 

Gäste 
Köhler, Klaus  
 
 

 
TAGE SORDN UN G:  
 
1.  Zwetschgenbäume in der Schelmengasse 
  
2.  Vorbereitung Weinfest 
  
3.  Verkehrsangelegenheiten 
  
4.  Mitteilungen und Anfragen 
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung in der Gemarkung Schelmengasse und stellt die 

ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßt alle anwesenden Gäste, Ortsbeiratsmitglieder, Herrn Hünerfauth der Abteilung 

Landwirtschaft und Umwelt und die Presse. 
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TOP 1  
Zwetschgenbäume in der Schelmengasse 
 
 

 
Herr Racs gibt das Wort an Herrn Hünerfauth. Dieser informiert allgemein über aktuelle und 

frühere Breiten von Landwirtschaftwegen, daneben liegenden Ausgleichflächen und die 

Auswahl von Baumarten mit unterschiedlich hohen Wasseranforderungen. Dann über die 

spezielle Situation vor Ort der Zwetschgenbäume entlang der Schelmengasse mit Ihrer 

Problematik der zu geringen Wasseraufnahmemöglichkeit durch den Platzmangel zwischen 

den versiegelten Flächen Landwirtschaftsweg und betoniertem Graben.  

Hauptsächlich wegen Wassermangel und Anfahrschäden im unteren Stammbereich ist der 

aktuelle Zustand der 54 Bäume vor allem im oberen asphaltierten Teil auch wegen der 

Verkehrsicherungspflicht kaum noch zu retten.  

Eine Möglichkeit  wäre den oberen Teil komplett zu fällen und nur das Stammholz für 

Nutztiere wie Insekten oder Spechte stehen zu lassen und den unteren Teil fachgerecht 

zurück zu schneiden. Besprochen werden alternative Baumarten und kurz die Problematik 

der Kirschessigfliege. Der Punkt bleibt für den Moment ergebnisoffen, allerdings muss wegen 

der Verkehrssicherungspflicht das Problem noch in diesem Jahr angegangen werden. 

Verlegung der Sitzung um 20.00 Uhr in den Sitzungssaal der Ortsverwaltung Haardt. 

 

Hier ist nach kurzer Diskussion die überwiegende Meinung des Ortsbeirates: 

* Zustimmung zur Fällung des oberen Teils der Bäume und Stehenlassen des  

  Stammholzes zur Wildtiernutzung. 

* Fachgerechter Rückschnitt der Bäume auf dem unteren Sandteil des Weges. 

* Bei der Auswahl der Bäume und Standorte zur Neubepflanzung möchte der    

  Ortsbeirat an den Entscheidungen beteiligt sein. 

 
TOP 2  
Vorbereitung Weinfest 
 
 

 
Ortsvorsteher Herr Racs informiert über teilnehmende Schausteller, die Eröffnung mit 

Amtseinführung des neuen Haardter Herzogs zu Pferd und die spontan neu entstandene 

Idee alle Weinhoheiten zur Eröffnung mit Schubkarren des Schubkarrenrennens einzufahren.

Außerdem abgestimmt wird der personelle Einsatz bei der Beschilderung. 
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TOP 3  
Verkehrsangelegenheiten 
 
 

 
 

Zwei per E-Mails im Vorfeld angekündigte Anträge des Ortsvorstehers Herr Racs werden 

erörtert. 

 

3.1.: Antrag auf Einführung einer Tempo 30 Zone in der Gimmeldinger Straße ab  

            Einmündung Probstgasse. 

Nach kurzer Besprechung der Fakten bittet der Ortsbeirat die zuständige       

Fachabteilung um eine Einschätzung und Prognose der aktuellen Situation und die  

Erfolgsaussichten des oben genannten Antrages. 

3.2.: Antrag auf Entfernung der beiden Ortsschilder in der Probstgasse und Einführung  

            einer Tempo 70 Zone. 

 Nach kurzer Erörterung wird der Antrag zur Abstimmung gebracht. 

 6 Stimmen für das Beibehalten der aktuellen Situation. 

 3 Stimmen für die Einführung einer Tempo 50 Zone. 

 6 Stimmen für die Einführung einer Tempo 70 Zone. 

  

            Somit wird der Antrag ohne Mehrheit abgelehnt! 

  

 

 
TOP 4  
Mitteilungen und Anfragen 
 
 

 
4.1.: Stand der braunen Informationsschilder mit Touristikinformationen im Ort 

 Herr Racs wird die beiden nicht mehr aktuellen Schilder abnehmen bzw. umdrehen. 

 

4.2.: Pflanzung einer Saatmischung für Bienen auf der Brachfläche neben der Grundschule

Der Ortsvorsteher informiert über eine kurzfristige Bepflanzung der Fläche zwischen  

dem Schulgebäude und der Rebenkanzel mit einer Saatmischung für Bienen. So  

nutzt die Fläche Bienen als Weide und ist optisch für den Ort aufgewertet.  

Eine zukünftige bauliche Veränderung der Rebenkanzel wird dadurch nicht  

beeinträchtigt. 
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4.3.: Eventuelle Befestigung des Landwirtschaftsweges hinter dem Gebäude des GDA  

Wohnstiftes 

 Hier kommt eine Anfrage aus den Reihen des Ortsbeirates, um den Weg für Senioren 

            mit Rollatoren besser nutzbar zu machen. Herr Racs wird den Leiter des GDA 

            Wohnstiftes Herrn Stöckmann auf dieses Thema ansprechen um eine eventuelle  

            Mitsanierung des Weges im Zuge der Baumaßnahmen durch die GDA zu erörtern. 

 

4.4.: Informationen zur Aktion „Saubere Haardt“ 

 Die Fördergemeinschaft Haardt informiert über die diesjährige Aktion am Samstag, 

            dem 25.04.2015 ab 14.00. Uhr. 

 
 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 
 

 

 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführer/in 

Ortsvorsteher Richard Racs Nina Kratz 
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